

## Félicitations du premier ministre au nouveau président de la France

Au lendemain des élections présidentielles françaises, le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau, a transmis à M. François Mitterand ses plus chaleureuses félicitations et ses meilleurs vœux de succès.

Dans son message, M. Trudeau rappelle les liens étroits qui unissent le Canada et la France. "Je suis convaincu, poursuit-il, que, sous votre direction, nous pourrions resserrer encore ces liens et étendre notre coopération à de nouveaux domaines. Je tiens à vous assurer de mes meilleures intentions à cet égard."

M. Trudeau se réjouit également de recevoir le nouveau président de la République française lors du Sommet économique qui se tiendra à Ottawa les 20 et 21 juillet, et il dit espérer rencontrer M. Mitterand avant cette date, précisément en vue de la préparation du Sommet.

Le premier ministre Trudeau termine son message en renouvelant l'invitation, qu'il avait adressée au prédécesseur de M. Mitterand, d'effectuer une visite officielle au Canada immédiatement après le Sommet.

## Entrée en vigueur d'un accord canado-mexicain sur la coopération industrielle



Le Canada et le Mexique ont effectué un échange de Notes le 30 avril dernier ratifiant l'entrée en vigueur d'un accord sur la coopération industrielle et l'énergie. Cet accord avait été signé le 27 mai 1980, lors de la visite officielle à Ottawa du président du Mexique, M. Lopez Portillo. Sur la photo, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. MacGuigan, tend une copie de la Note à l'ambassadeur du Mexique, M. Barrios Gomez (à droite), sous le regard du ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Gray.

## Aide de l'ACDI aux réfugiés

Le Canada versera plus de \$2 millions pour améliorer le sort des réfugiés éthiopiens en Somalie et des réfugiés afghans au Pakistan.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a consenti un octroi de \$1,4 million pour les réfugiés en Somalie. Cette somme, remise au Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR), fait partie des \$22,4 millions que le Canada s'est engagé à donner lors de la Conférence sur l'aide aux réfugiés (Genève, 9 avril 1981). L'HCR a également reçu \$750 000 de l'ACDI pour les réfugiés au Pakistan.

### Réfugiés en Somalie

À la fin de 1980, environ un million de personnes d'origine somalienne ayant fui la guerre de l'Ogaden, en Éthiopie, ont cherché refuge dans 25 camps installés en Somalie, et au moins 800 000 autres se sont dispersées dans les campagnes ou regroupées près des grandes villes. La Ligue des sociétés de la Croix-Rouge estime que le nombre des réfugiés traver-

sant chaque jour la frontière somalienne peut atteindre un millier, 90 p. cent d'entre eux étant des femmes et des enfants. La moitié de ces derniers ont moins de 14 ans.

L'afflux de ces réfugiés a eu de graves répercussions pour le gouvernement de la Somalie et pour l'économie de ce pays.

À la fin de 1979, le gouvernement de la Somalie avait puisé dans son budget une somme de \$48 millions pour venir en aide aux réfugiés, aux dépens d'un plan régulier de développement social et économique.

### Réfugiés afghans

En juillet dernier, le Canada a consenti \$2 millions pour l'apport de secours d'urgence aux réfugiés afghans au Pakistan. Les Afghans ont afflué dans ce pays au cours des deux dernières années, et leur nombre atteint maintenant quelque 1,8 million dans les provinces frontalières du Nord-Ouest, au Baluchistan et un peu partout dans les régions septentrionales du Pakistan. Plus de 140 000 réfugiés franchissent la frontière pakistanaise chaque mois.

## Importations de fromage

Le Canada a signé des ententes avec l'Autriche, la Finlande, la Norvège, la Suède et la Suisse concernant les importations de fromage de ces pays.

Selon ces ententes, les cinq pays acceptent d'ajuster leurs subventions applicables aux fromages exportés au Canada pour que leur prix ne coupent pas, sur le marché canadien, le prix de fromages semblables ou de variétés identiques fabriqués au Canada.

Le Canada a conclu des accords semblables avec la Communauté économique européenne (CEE) lors de la dernière série de négociations sur les accords du GATT, en 1979.

Le Canada s'est engagé le 5 mai dernier à maintenir au niveau actuel de 45 millions de livres ses importations annuelles de fromage, tel que négocié dans le cadre d'accords avec la CEE.

"Toutes les importations subventionnées de fromage sont maintenant sujettes à des accords sur la limitation des subventions", a déclaré le ministre de l'Agriculture, M. Eugene Whelan.